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会員スピーチ
　㈱みずほ銀行　高知支店長
　武者  弘晃 会員
　「高知の魅力を全国の子供たちへ」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。
梅雨明けとともに、これから子供
達にとって楽しい夏休みが始まり
ます。宿題の「夏休みの友」も早め
に終えて、あらかじめ書けない日
記だけを残して大いに遊ぼうと心
ときめく季節です。〝いやいや″日
記も書いてしまって、後で天気だけ
入れていたという方もいました。

　私は潮江の天神町の生まれで市内中心部ではあります
が、比較的自然に恵まれ、遊び場にはこと欠きませんでし
た。鏡川は潮江橋から昔は木製だった南国橋までが縄張
り。北岸のお金持ちの子とたまに川をはさんでケンカをしま
した。もっともケンカと言ってもあまりシリアスなものでなく
集団での追いかけっこのようなものでした。野村前会長も
北岸にお住まいだったようでしたので、一戦交えていたか
も知れません。
　潮江中学校を無断で使わせてもらって野球をしたり、筆
山、高見山、鷲尾山など野山を駆けめぐって一日中遊び廻っ
ていました。筆山は文字通り筆の形をした美しい山ですが、
最近は一部伐採されて形が崩れているのが残念です。当時
の私のセピア色の写真を見るとランニングシャツに半ズボ
ン、ゴム草履という貧相ないで立ちで、肌の色はまっ黒でし
た。肥後の守という折たたみナイフで木刀を作ってチャンバ
ラごっこをしたり、天満宮のえの実を弾にした竹の突き鉄砲
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を作って戦争ごっこをしたり、少年時代の思い出は尽きませ
ん。今の子供とは全く違った世界だったと思います。
　それから、皇太子・妃のご結婚、東京オリンピックの開
催。それに伴ってテレビの普及。高度成長と続きます。そん
な時分からもう５０年を経て現在があるわけでございます。
　今世界は大変な混乱状態になっています。アメリカ大統
領選のトランプ現象、ＥＵからの英国離脱とＥＵそのもの
の分裂の危機、中東ＩＳのテロの世界的拡散、中国の膨張
拡大と周辺諸国への圧迫など、地球規模でのクライシスが
起こっています。それに引き換え日本のノホホン状態はどう
でしょうか。都知事選で後出しジャンケンなどで遊んでい
る場合ではないと思います・・・。
　近ごろは、さっきの事はすぐ忘れるのですが、昔の事は
走馬灯のようによく思い出します。いよいよ認知症の世界の
扉が開きそうですが、もうろくするのもまた楽しからずやと
いうところでしょうか。何年か後にあの頃は良かったと思え
ることを祈っています。
　30年ほど前、私が今の職についたとき、院内誌を発行
し、「ひろっぱ」という名前をつけました。「ひろっぱ」とい
うのは、戦争が終わった後の空き地で、年長の子も年少の
子もみんなが集まってわいわい遊んでいた場です。そうい
った「ひろっぱ」が今どんどんなくなっています。
　本日は、みんなのひろっぱ代表の中島香織様にお話を
伺います。
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● ロータリーソング「花は咲く」

● 今週のピアノ曲「真夜中のギター」ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知南ＲＣ　　中山太陽氏
高知中央ＲＣ（長期交換留学生カウンセラー）　　浜崎日美子氏

● お 客 様
長期交換留学生　　ケイトリン・マーフィーさん、茂森碧那さん

● 新入会員紹介
・氏　名　　武田一宏　　　　　　　　　・生年月日　　昭和37年3月31日
・職　業　　四国ガス㈱ 高知支店長　　  ・趣　味　　日曜大工、庭木の剪定
・武田一宏氏挨拶
　6月29日付で高知にまいりました。高知も初めて、ロータリーも初めて、支店長も初めてと、とまどうことばかりですが、い
ろんな方と面談する中で、皆さんに心優しいお言葉をかけていただき、高知は人情の厚い土地だなと実感しています。
　四国ガスは高知市内で４万5,000戸、約30％のお客様にガスを使っていただいています。私は技術職ですので、南海ト
ラフ地震はじめ災害が起きたときいかに被災を少なくするかということを頭に置いて、また高知市民の皆様の命を預かって
いることを肝に銘じて、減災に努めていきたいと思います。
　1日でも早く高知家の家族になりたいと思っていますので、今後ともご指導、ご鞭撻をよろしくお願いします。

● 米山奨学会特別寄付感謝状
　　吉村　貴志会員

◆ 長期交換留学生紹介　浜崎日美子氏（高知中央ＲＣ）

◎長期交換受入学生　　ケイトリン・マーフィーさん
　皆さま、こんにちは。アメリカからの交換留学生のケイトリン・マーフィー
です。日本に来て10カ月ですが、今までの私の生活の中で一番楽しい
10カ月でした。日本のことをたくさん勉強したり、友達と遊んだりできま
した。忘れられない思い出がたくさんできました。日本の文化をたくさん
学ぶことができました。学校では華道と茶道を勉強しました。また、ホストファミリーやロータリーの留学生たちと
一緒にいろいろな所に行き、和食も食べました。そして、日本舞踊を習っています。
　私の日本語はまだ上手ではないですが、去年の８月から今までたくさん勉強してとても上達しました。最初は、日本語で
曜日も言えませんでした。これからも頑張ります。
　２年前まで留学のことは余り考えたことはありませんでした。３年前、私の高校の１人の生徒がフィンランドに留学して
１年後帰ってきました。私と同じ吹奏楽部に入っていたので、ロータリーが留学生を募集していたとき、彼女が吹奏楽部
の前でスピーチをしました。彼女は話の前にフィンランド語で自己紹介しました。それを聞いて、私も急に留学したいと
思いました。その後、彼女や父と母とも相談してロータリーのインタビューをしました。そして、今日本にいます。
　人はいつも「何で日本に来たんですか」と聞きます。いろいろな理由がありますが、一番大きいのはアメリカと日本の文化、
言葉の使い方が難しいからです。日本に行ったらたくさんのことを学べると思いました。
　先月からよさこいの練習が始まりました。エースワンのチームで踊ります。本当に楽しみにしています。
　ロータリーの皆さま、このようなチャンスをいただけたことをとても嬉しく思います。ありがとうございました。

◎長期交換派遣学生　　茂森  碧那さん
　来月から、アメリカのカリフォルニア州に留学させていただく茂森碧那です。私が交換留学に申し込みした理由の一つは、
英語で会話ができるようになりたかったこと。２つ目は、将来、世界の苦しい状況にある人々を助ける仕事に就きたいと
思っているので、もっと日本の外を見て、文化を体験し、世界を知りたいと思ったからです。
　アメリカでは何事にも積極的にチャレンジして１年を無駄にしないようたくさんのことを吸収してきたいと思います。
　ロータリークラブの皆さま、このような素晴らしい機会を与えていただき本当にありがとうございます。皆さんや家族、学校
の先生、これからアメリカでお世話になる方々に感謝の気持ちを忘れず、頑張ってきたいと思います。来年、高知に帰ってくる
ころには、英語で言いたいことがしっかり伝えられるようになっていたいと思います。
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たちにとって、例えば、スタッフ同士の話の中で子どもを褒
める、それを子どもが聞いている。そういったことがとても
ささやかだけど、子どもにとっては力強い支えになっている
のだと感じます。来てくれてありがとう、一緒にいてくれて
楽しいよというサインを、子どもたちに送っていけることは、
やっていて良かったと思うところです。
　現在、日本では6人に1人の子どもが貧困の中で生きて
います。そういう子どもたちを気がかりに思いながらどう接
していいか分からない。応援する力を持っていても、子ども
の未来についてどうしたらいいか分からない。こんなふうに
それぞれが切り離されている状況だと大人の応援や思い
は子どもたちに届きません。ですから、ひろっぱでは、子ど
もを中心に子どもと地域の状況を変えていきたいと考えて
います。そのために、地域活動で子どもたちを受け入れ、子
どもたちも地域活動に参加する。応援する方々はさまざま
な関心を持ち地域の方 と々も結んでいく。そういうことを子
ども中心でやっていく中で、子どもたちはここに生まれて良
かった、地域の方や応援してくれる方々は、この活動を応
援してよかったと思えるようなつながりがつくっていけるの
かなと思っています。
　そんなつながりの中に包まれている、育まれていることを
子どもたちには実感して欲しいのですが、それには時間がか
かります。ささやかな支援を続けていくことが大事です。
子どもが伸び伸びとリラックスして、本来の自分を出すこと
ができるアットホームな場所を目指して、それがぶれること
のないように活動指針を作って子どもに接しています。
　少しずつ活動は広がりつつあって、地域の夏祭りに出店
したり、芸術祭の場所としてひろっぱを使っていただいた
りしています。どうか、皆さまにも関心を持って、応援して
いただければなと思っています。フェイスブックもあります
ので、ぜひ一度ご覧いただければと思います。

  こどもの居場所
　　　〜みんなのひろっぱの実践から〜

こども支援ネットみんなのひろっぱ  代表　　中島  香織 氏　

　私は弁護士としていろいろな子ど
もたちと出会ってきました。保護者
が替わる度に厳しい虐待を受けてき
た子ども、貧しい中で育ち、お金さえ
あれば友達付き合いができると、万
引き、空き巣を繰り返すようになった
子ども、両親の離婚問題の狭間で揺
れる子ども、親に押しつけられた将来と自分の希望が違う
と苦しむ子ども、ありのままの自分でいいと感じられる場所
や人と出会えない子どもたちがたくさんいます。
　そんな子どもたちと出会ったとき、もっと早い段階で、家
庭でもない、学校でもない場所や人との出会いで支えてい
くことができないかと感じていました。そこで、私と同じ思
いの弁護士たちを中心に、子どもたちのための安全で心安
らげる場所を立ち上げることにしました。子どもたちと一緒
につくることを目的に、竹林寺の海老塚さんにだれでもい
つでも来ることができて、自分のしたいことができる場所
にしたいという願いを込めて「ひろっぱ」と名付けていただ
きました。
　活動を始めるにあたって、まず地域の学校、保健士さ
ん、民生委員さん、社協、まちづくりに取り組む民間団体の
方に参加していただいて地域ミーティングを開催。さらに
県内の子どもに関わる機関へのアンケートを行い、子ども
たちのニーズを調査しました。活動内容は子どものニーズ
に合わせて支援チームをつくり、支援スタッフ２、3名と運
営委員1名で来所等の調整を行います。定期開所は毎週
土曜日15時から19時まで、地域の子どもたちも来てくれま
す。第２土曜日の夕方にはご飯を作って子どもと一緒に食
べます。
　朝ご飯や夕ご飯がないこと、ひろっぱへ来る電車賃を親
がくれないのは日常的なことで、それが深刻な相談の中身
ではなくなってしまっている子どもたちもいます。家の中で
は罵声や否定、自分を責める言葉しかない。学校に行って
も先生には叱られるばかり、そういう体験しかない子ども

● ゲストスピーチ

● 幹 事 報 告
・80周年記念事業積立金について、3,000×10カ月、積立開始、2017年7月からと決定、70周年記念事業の繰越金

70万弱は80周年記念事業に組み入れます。
・クラブ計画書の12､13ページの年間スケジュールの確認をお願いします。
・仁淀ＲＣの「鮎の会」は日程変更となります。詳細は後日。

● 親睦委員会より
　8月9日の花火大会観賞の費用が今年から大人（中学生以上）2,500円、子供2,000円、お弁当不要幼児は500円に変更。
参加をよろしくお願いします。

総数

　7月　5日

（-5）89 60 14 10 83.33　7月19日

（-4）87 61 4 18 95.18

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［7 月19 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金116,200 円 33,766 円
さんさん

ポリオ 募 金 42,000 円
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盆休会

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高 知 R C 　　　8月　9日　休会〈盆休み〉（三）	 高知東RC 　　　8月10日　休会〈盆休み〉（阪）
	 高知西RC 　　　8月12日　休会〈盆休み〉（三）	 高知北RC 　　　8月15日　休会〈盆休み〉（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　8月16日　休会〈盆休み〉（旭）	 高知北RC 　　　8月22日　夜間例会（三）
	 高知東RC 　　　8月24日　時間変更例会（阪）	 高知中央RC 　　　8月25日　夜間例会（城）
	 高知北RC 　　　8月29日　サッカー教室（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱
尾﨑　典之

武田　一宏
西山　俊彦
出来　輝喜

千頭　邦夫

7月10日短期交換留学生を無事送り出すことができました。受け入れを引き受けていただいた武樋さん。杉
本さん、お世話をしていただいた古谷さん、藤田さん、お疲れ様でした。杉本さんにはパーティーを開いて
いただいたりもして感謝です。妻が正月明け早々になぜか台湾へ行くようです。聞いてません。
高知ＲＣ新入会、ありがとうございました。これから楽しませていただきます。　
49回目の皆勤賞をいただきましたので、ニコニコへ入れさせていただきます。
7月11日で74歳になりました。ローソクの火が残り少なくなってまいりました。明日、7月20日は愛妻の誕生
日です。花のメッセージカードに「誕生日おめでとう。今年もよろしく！」と書きました。
川添会長の新年度のはじめに２週間も欠席して申し訳ありません。初めて聞く会長挨拶は顔に似合わずち
ょっと小声で控えめですが、真面目な性格が出ていて少しハラハラドキドキしつつも、今後徐々に面白いも
のになっていくと期待しています。遅まきながら、新会長、新幹事にニコニコします。

◆8月16日のプログラム
　ゲストスピーチ
　高知中央高校　理事長代理　吉

よしおかますたつ
岡倍達 氏

　「世界のインテリジェンス事情」

8月のお祝い
	 （会員誕生日） 森本征彦　　佐竹新市　　中澤清一
	 	 川添　曻　　武樋泰臣　　有馬義雄
	 	 日和﨑二郎　各会員
　	（配偶者誕生日） 真鍋直美　　松﨑里佳　　南　順文
	 	 澁谷麻紀　　竹下昭子　　脇口明子
	 	 武者久美子　各会員配偶者
　	（結婚記念日） 出来輝喜会員　　

会長幹事慰労激励会


